



Horseeathlon «bilingue»

Pour la première fois, c'est l'enceinte vénérable du Haras national à Avenches qui fut le cadre d'une épreuve de horseeathlon. Dans le canton de Vaud, pour ainsi dire à la limite de la barrière des röstis, le ciel bleu et les craquements des cigognes ont accueilli l'équipe expérimentée du horseeathlon de Planfayon, qui a pu se réjouir à l'aube d'une journée de compétition particulièrement riche et variée.

C'est avant tout la météo qui fut variée, car, si on n'avait pas connu la date, on aurait pu penser qu'il s'agissait d'une journée du mois d'avril ! La palette de concurrents était aussi exceptionnellement diversifiée, puisque d'une part, nous avons pu non seulement accueillir beaucoup de cavalières et de cavaliers romands, mais également de la Suisse entière, et d'autre part, les plus diverses races et modèles de chevaux, ainsi que deux ânes, étaient présents.

Comme trois des quatre disciplines, à savoir la docilité, le travail au sol, l'adresse sous la selle et le parcours dans le terrain, se déroulaient côté à côté sur la grande place dans la cour intérieure du haras, les spectateurs avaient une bonne vue d'ensemble sur l'apparence et le savoir-faire des concurrents: un grand hongre franches-montagnes costaud à côté d'un frêle arabe, un shetland bridé de rose à côté d'un cheval de saut à l'allure sérieuse et de l'âne Pipo très concentré.

La qualité avant la vitesse

Le nombre de participants et leur performance furent plus que satisfaisants. Dans la catégorie B (débutants), Kathrin Eichler de Merzlingen, avec sa jument pinto Lucy ont fait une excellente impression: elles ont gagné avec une avance fabuleuse de 20.5 points !

Les résultats étaient plus serrés dans la catégorie C, la crème de la crème, où le niveau de difficulté est particulièrement élevé, et où Ursula Rätzo de Planfayon prit le meilleur avec un point d'avance sur Pascal Losey d'Avry sur Matran, conformément à la devise « honneur aux dames ». Le cham-

pion de Suisse en titre, Kilian Schneider de Biembach, après avoir visiblement gaspillé quelques points, a tout de même réussi à se classer à la quatrième place, derrière Thomas Berger. La relève prometteuse a également fait la démonstration de son talent dans la catégorie A des jeunes de 12 à 17 ans, où Mirjam et Iduna négocièrent au mieux les épreuves ainsi que dans le horseeathlon pour enfants, où la petite Maeva avec son grand franches-montagnes ont effectué leur parcours comme des pros.

Le dimanche à Avenches s'est déroulé dans le sens du horseeathlon: la qualité avant la vitesse, de la concentration et de la précision plutôt que du spectacle, tolérance et collégialité plutôt que fierté. Tous ont démontré qu'ils maîtrisaient plus ou moins bien les difficultés et les tâches que rencontrent cavaliers et chevaux au quotidien, ou que, du moins, ils y travaillent avec application. A chaque horseeathlon, c'est pour nous une grande joie de pouvoir constater les progrès réalisés par les chevaux et les cavaliers. Continuons ainsi !

Texte et photo :
Sabine A. Marro



Pour plus d'informations et les classements,
consultez le site: www.pferd-sfrv.ch.

Erstmals waren es die altehrwürdigen Mauern des nationalen Gestütes in Avenches, die den Rahmen für einen Horseeathlon bildeten. Das eingespielte Plaffeier Horseeathlon-Team wurde mit blauem Himmel und Storchen-Geklapper im Kanton Waadt, sozusagen ennen dem Röstigraben begrüßt und konnte sich auf einen äusserst abwechslungsreichen Wettkampf freuen.

Abwechslungsreich war vor allem aber das Wetter, hätte man es nicht besser gewusst, man hätte auf April getippt! Auch die Palette der Teilnehmer war ausnehmend vielseitig, durften wir doch einerseits sehr viele Reiter/innen aus der Romandie, ja aus der ganzen Schweiz begrüssen, und andererseits auch die verschiedensten Rassen und Modelle aus der Pferdewelt, plus zwei Esel. Da drei der vier Disziplinen - Gelassenheit, Bodenarbeit, gerittene Geschicklichkeit und Geländeritt - unmittelbar nebeneinander auf dem grossen Platz im Innenhof des Gestütes ausgetragen wurden, bot sich den Zuschauern eine Übersicht an Aufreten und Können: der grosse, kräftige Freiberger Wallach neben dem grazilen jungen Araber, das rosa gezäumte Shetty neben dem ernst dreinblickenden Springpferd und dem hochkonzentrierten Esel Pipo.

Qualität vor Geschwindigkeit
Die Zahl der Teilnehmer und deren Leistungen waren mehr als zufriedenstellend. Allen vorweg überzeugte Kathrin Eichler aus Merzlingen und ihr Pinto Lucy in der Kategorie B (Einsteiger): sie gewannen mit einem sagenhaften

Vorsprung von 20.5 Punkten! Enger wurde es bei der 'crème de la crème', der Kategorie C mit höchstem Schwierigkeits-Grad, wo Ursula Rätzo aus Plaffeien nach dem Motto 'Ladies first' mit einem Punkt Vorsprung auf Pascal Losey aus Avry sur Matran triumphierte. Der amtierende Schweizer Meister Kilian Schneider aus Biembach hatte einige Punkte klar vergeben und schaffte es noch auf Platz 4 hinter Thomas Berger. Auch der vielversprechende Nachwuchs stellte sein Können unter Beweis: in der Kategorie A der 12-17-jährigen, wo Mirjam und Iduna die Prüfungen am besten meisterten und im Kinder-Horseeathlon, wo die kleine Maeva mit dem grossen Freiberger César professionell durch den Parcours schritt.

Der Sonntag in Avenches verlief ganz im Sinne des Horseeathlons: Qualität vor Geschwindigkeit, Konzentration und Präzision vor Show, Toleranz und Freundschaft vor Stolz. Alle haben bewiesen, dass sie den wichtigsten Hürden und Aufgaben des Pferd- und Reiter-Alltags mehr oder weniger gewachsen sind, oder wenigstens hart daran arbeiten. Es ist uns immer wieder eine grosse Freude, bei jedem Horseeathlon neue Fortschritte bei Pferd und Reiter beobachten zu dürfen. Weiter so!

Text und Foto :
Sabine A. Marro

Weitere Infos und
Ranglisten unter
www.pferd-sfrv.ch.